

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 18 de Abril de 1937

Núm. 234

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Deportes.....	6.ª
Un resumen de los acuerdos tomados respecto al control de fronteras...	6.ª
Moscú ordena el cambio de táctica...	3.ª
Implantación en Sevilla de una lotería patriótica.....	2.ª
Un millón de libras para los nacionalistas.....	2.ª
Concomitancias del Congreso judío y la Sociedad de Naciones.....	2.ª

“Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,”

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Ocho aviones rojos derribados ayer en el frente de Aragón

Elegía a nuestros mártires

En el día de sus honras fúnebres

Bajo el palio gótico de la Catedral augusta, se celebraron ayer las exequias de los héroes. Soldados de la Tradición, mártires de la Catolicidad y del Imperio, que dieron a beber su sangre en las horas fecundas del insomnio y la guerra. Para ellos fué el rezo de las madres huérfanas y el éxtasis piadoso de las santas y bellas mujeres del pueblo, que saben engrandecer las tristezas arrancándolas de la tierra para ofrecerlas a Dios, Señor de las Alturas. Para ellos fué el homenaje varonil de las bayonetas descarnadas y la oración austera y profunda de los que volvieron de las trincheras para rezar y cantar. Junto a la gloria sublime de la recia veridicalidad, tuvo lo teológico la unión emotiva y auténtica de lo bélico: boinas rojas y soldados inmóviles ante el féretro envuelto en los colores de la Patria y en el canto de la liturgia fúnebre. Por los aires el himno de la España redimida, como un salmo de la hispanidad eterna a la eterna Consagración del sacrificio divino. Las águilas del Imperio sostienen en lo alto la imagen del crucificado, en el orden básico de los dos sublimes amores: Dios y España.

Por las calles, vuelos de banderas históricas y marcialidad guerrera en el desfile de los antiguos soldados de la Legitimidad. Pasaba España con su colorido, con sus cantos y con su orgullo. En el Zocodover mártir, se poblaron los cielos de gritos de guerra y de amores. Al calor de los himnos de gloria se hizo fiebre el entusiasmo. El Requeté honró a la Falange hermana y unos y otros exaltaron su patriotismo con el mismo afán de grandezas que un día cantarán la hora de la paz y de la fecundidad artesana.

Fueron dignas honras de esos infantes carlistas que lo han sabido dar todo sirviendo a la dignidad del glorioso nombre que llevaron a la guerra: ¡Soldados del Tercio de Requetés Alcázar!

En la ciudad donde Su Majestad Católica selló sobre piedra la gailardía de nuestras grandezas imperiales, habeis sabido cumplir con generosidad heroica vuestro juramento de fidelidad al ideal eterno. Por vuestra sangre y por vuestra muerte vuelven las horas del orgullo y del honor.

Dios os lo habrá ya premiado y España sabrá también compensároslo, teniendo presente vuestros anhelos en la hora del retorno de la victoria.

Pabellón que llevarán los barcos que ejerzan el control

Acuerdos del Comité de No Intervención

Londres.—Según las decisiones tomadas por el Comité de No Intervención sobre la entrada en vigor del control en las fronteras terrestres y marítimas de España, los navíos de guerra que ejerzan el control llevarán izado el pabellón de la Convención de Pesca del Mar del Norte. Los barcos mercantes que lleven a bordo un oficial del control, ostentarán un pabellón negro y blanco.

El nuevo embajador británico en Francia

Berlín.—La «Deutsche Allgemeine Zeitung» pone de relieve los méritos de Heric Thids, ex embajador de la Gran Bretaña en Berlín, y, entre otras cosas, escribe que no deja de tener importancia el hecho de que abandone Alemania para ir a París como embajador de la Gran Bretaña. Heric Thids fué un testimonio ocular de lo que pasó en nuestro país. Su estancia en Berlín se caracterizó por una nueva orientación de las relaciones germano-británicas, cuyo signo exterior fué la conclusión del acuerdo naval.

Continúan extendiéndose las huelgas en Francia

La declaran distintos gremios de Burdeos y Toulouse

San Sebastián.—Continúan extendiéndose las huelgas por todo el territorio francés. Últimamente han sido los metalúrgicos de Burdeos y los obreros de las fábricas de aviones de Toulouse; éstos han indicado no se reintegran al trabajo hasta tanto no se nacionalice la industria.

Continúa en Francia el alistamiento de voluntarios para España

París.—La «Action Française» anuncia que el alistamiento de voluntarios para España continúa en la misma medida que anteriormente. En toda Francia, especialmente en Marsella, donde las operaciones de reclutamiento se efectúan en la Bolsa de Trabajo, todos los viernes los voluntarios son transportados en autobuses a la frontera hasta el punto de donde parten a pie para atravesarla, de acuerdo con los guardias de la misma. Al mismo periódico informan que el agregado militar de la Embajada de España en París está en relaciones con una casa inglesa para entregar gran cantidad de fusiles y municiones.

Las ridiculeces rojas

Acuerdan prorrogar el estado de alarma

Sevilla.—Se reunió ayer la llamada comisión permanente de las cortes, presidida por Martínez Barrio, acordando «por unanimidad» prorrogar por un mes más el estado de alarma. Al mismo tiempo, dió cuenta el presidente de las gestiones llevadas a cabo estos días, durante su estancia en París.

La prensa inglesa y el movimiento huelguístico en la Gran Bretaña

Londres.—El movimiento huelguístico que se registra actualmente en Inglaterra hace que el «Daily Telegraph», que tiene estrechas relaciones con el Gobierno, dirija una reprensión a los obreros sindicalistas. Dice así: «Una liquidación de las diferentes huelgas se impone tanta más urgencia contra más continuos son los conflictos que pueden comprometer la ejecución del programa de rearmamento».

La escuadra submarina de la Unión soviética

Londres.—El «Daily Herald» dice que la escuadra submarina de la Unión Soviética cuenta actualmente con 130 unidades, siendo consiguientemente la más considerable del mundo.

Uno de nuestros aparatos embistió contra otro enemigo, cayendo los dos a tierra

Continúa el mal tiempo, impidiendo las operaciones en Vizcaya

En el frente de Córdoba se rechazó un ataque enemigo, causándole muchas bajas

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy 17 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Ligera presión del enemigo en el sector de Teruel, habiéndose pasado a nuestras filas diez milicianos, seis de ellos con armamento.

Frente de Vizcaya.—Continúa el mal tiempo, lo mismo que en los demás frentes del Norte. Se presentaron ocho milicianos con armas.

Frente de Asturias.—Ligeros tiroteos de fusil y cañón.

Frentes de Soría, Avila y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Córdoba, un intento de ataque enemigo fué rechazado con gran número de bajas y dispersando y haciendo huir al enemigo con el certero fuego de nuestra Artillería.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el frente de Aragón, uno de nuestros aviones de caza embistió con tanta intensidad sobre otro enemigo, que los dos cayeron envueltos en llamas.

Además fueron derribados siete «Curtis» enemigos de los treinta con que combatieron a quince aparatos nuestros.

Salamanca, 17 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La falta de carbón obliga al cierre de fábricas en Bilbao

Una nueva moneda marxista a la que dan valor de peseta
La estación de Port-Bou destrozada por nuestra Aviación

San Sebastián.—El llamado gobierno vasco, se reunió ayer en sesión extraordinaria para tratar de la angustiosa situación porque atraviesa la capital, debido a la escasez de víveres y carbón. Esto último, tan necesario en esa región, preocupa considerablemente al gobierno Aguirre, ya que por la escasez varias industrias de la capital se han visto obligadas a conceder unas vacaciones de siete días a sus obreros, por la imposibilidad de trabajar en las fábricas, a causa de la falta del mencionado combustible.

Un nacional-socialista alemán asesinado en Buenos Aires

Buenos Aires.—El súbdito alemán Kiebel, perteneciente a la organización del partido nacional-socialista en el Extranjero, fué atacado por varios desconocidos, y falleció a consecuencia de las heridas recibidas. Se cree que se trata de un asesino perteneciente a los medios comunistas argentinos, que hace pocos días enviaron a la víctima una carta llena de amenazas.

Nueva moneda

Sevilla.—Ayer circuló por Valencia una nueva moneda de níquel, que el gobierno rojo ha puesto en circulación, a la que han consignado el valor de una peseta «roja».

El Generalísimo hablará hoy a todos los españoles

Esta noche a las diez y media por Radio Salamanca

Hoy domingo, a las diez y media de la noche, hablará por radio el Generalísimo Franco.

Las palabras del Caudillo serán transmitidas por Radio Salamanca y retransmitidas por todas las radios nacionales.

Bombardeo de Port-Bou

San Sebastián.—La Aviación nacionalista ha bombardeado eficazmente la estación de Port Bou, habiendo interrumpido el tráfico ferroviario por los destrozos causados.

La repatriación de voluntarios

Londres.—Se ha reunido el Subcomité de No Intervención, habiendo acordado la formación de otro Subcomité llamado, De Técnicos, que tratará de la repatriación de los voluntarios que luchan en España.

Se niegan a combatir

Sevilla.—Los últimos prisioneros, cogidos estos días en el frente de Madrid indican el gran descontento que existe en las brigadas internacionales, después de los recientes fracasos sufridos, quienes en su mayoría solicitan su repatriación, por negarse a combatir.

Anúnciese en EL ALCÁZAR

En pro de las familias de los combatientes

Implantación en Sevilla de una Lotería patriótica

Sevilla.—La Junta Provincial de Subsidios a las familias de combatientes, ha confiado al Ayuntamiento la organización de una Lotería cuyos beneficios se destinan a incrementar el fondo de subsidios.

El Reglamento es muy parecido a la instrucción que regía la Lotería Nacional y el primer sorteo se efectuará el día 1 de mayo. Constará de dos series de cinco mil billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete y habrá trece premios mayores, el primero de 30.000 pesetas, y doscientos sesenta premios menores.

Aunque la finalidad de esta Lotería obedece al patriótico y humanitario deber de allegar recursos para las familias de los combatientes, la distribución de premios se ha inspirado en el deseo de proporcionar las mayores ventajas para los que adquieran billetes. Así se fija el premio mayor en 30.000 pesetas entre cinco mil números solamente y la Lotería Nacional tenía para el mismo precio por billete un primer premio de 100.000 pesetas, pero entre 42.000 números.

Igualmente la proporción de premios menores es también muy superior.

Los billetes se expendrán y los premios serán abonados en las Administraciones de Loterías sin descuento de ninguna clase en concepto de impuestos ni donativos.

Los sorteos, que se efectuarán en la Sala Capitular y en igual forma que los que se verificaban en la Casa de la Moneda de Madrid, serán por ahora quincenales.

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4
Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y calcetines
Teléfono 26038 - - SEVILLA

Los marxistas españoles abusan de la hospitalidad francesa

Detalles de los desórdenes de Lyon

Lyon.—En el castillo de Helles, de Lyon, convertido en hospital departamental, por testamento de madame Mangini hace veinte años para recoger a los niños covalientes, ha sido teatro de significativos desórdenes de que es cómplice la propia administración municipal.

Contra las cláusulas de la testadora, el Comité de refugiados de la C. G. T. gestionó del Ayuntamiento la admisión de sesenta españoles madrileños de ambos sexos, anticipando las expensas, importantes veinticinco mil francos la Municipalidad.

La conducta de los marxistas españoles ha suscitado vivas protestas de numerosos padres de los convalecientes pensionistas del

Hospital, a las que se han unido las de la población escandalizada.

Se han registrado numerosos casos de malos tratos de que han sido víctimas los acogidos, que son tildados de fascistas por los intrusos y de injurias a las enfermeras por el sólo delito de ser religiosas.

Las depredaciones son frecuentes y los destrozos que perpetran en el parque son enormes. De pronto, a las horas más intempestivas, enarbolan un trapo rojo y cantando a voz en cuello la Internacional, organizan manifestaciones tumultuarias ayudados y envalentonados por bandas de comunistas lyoneses que se les agregan.

El Ayuntamiento se verá precisado a tomar medidas.

Un millón de libras para los nacionalistas

Lo ha garantizado una personalidad española

Lo que opina un gran periódico londinense del porvenir de los rojos

Lisboa.—Ha estado en Salamanca un conocido financiero español adherido al movimiento del Generalísimo Franco.

Ese viaje se ha relacionado con las recientes disposiciones del Gobierno de Burgos relativas a moneda extranjera.

De acuerdo con un Banco de Londres, dicho nacionalista garantizó una operación de crédito en Londres por la suma de un millón de libras esterlinas, que serán entregadas al Gobierno del Generalísimo Franco.

El opulento financiero ha regresado a Roma.

Londres.—El periódico «Observer» enjuicia con copia de datos la situación de España y asegura que los rojos no podrán ganar de ninguna manera la guerra.

No puede decirse que en la zona marxista exista un verdadero gobierno.

Con la derrota cierta de los rojos españoles se desvanece la esperanza última de Rusia de contar con una base bolchevique en la Europa occidental.

Los representantes del Gobierno de Valencia a la Coronación de Jorge VI

Propaganda atea enviada a España

Tenerife.—La emisora roja de Valencia daba la noticia de haber sido designados como representantes del Gobierno de Valencia para asistir a la Coronación de Jorge VI, los conocidos políticos Besteiro y Azcárate.

Lo que no decía esa radio era si después regresarían a la capital valenciana esos dos «personajes» que habían logrado, por dicho medio, salir del infierno rojo.

Riga.—La Dirección de la Federación Atea de Moscú ha declarado que desde enero a marzo han sido enviados a España 30.000 volúmenes y 60.000 opúsculos de propaganda atea editados en ruso, español, alemán, inglés, francés y polaco.

FABRICA DE JABONES «LA ESPERANZA»

VDA. DE G FERNANDEZ
Se necesita Maestro Jabonero especializado, Razón Portería Asilo Provincial.

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

La libertad en Francia

Los periodistas franceses contratados por el frente popular

Marsella.—Un fotógrafo que con nuestro corresponsal de Marsella intentó en una canoa motorizada acercarse al navío español «Legazpi» para tomar fotografías del mismo cargado de voluntarios y armamento para la España roja, se encontró perseguido por la policía, llamada por las sirenas del navío español, teniendo que refugiarse en el antiguo puerto. Los policías, pretendieron que descendieran de la canoa, mas los periodistas requirieron la presencia de dos policías de uniforme, para que dispersaran un grupo de unos cincuenta comunistas amotinados en el puerto.

La policía exigió la entrega del aparato fotográfico, cosa que los periodistas no accedieron, por considerar con toda la razón que tenían derecho a tomar fotografías, como particulares y mucho más por su deber de periodistas.

En la Comisaría, el comisario les reconoció el derecho que tenían de sacar fotografías, pero les rogó que dejaran en Comisaría la máquina para que los comunistas no se dieran cuenta.

¿Es qué la dictadura de los asesinos de la F. A. I. se extiende hasta el puerto francés de Marsella?

Cuatro buques que se dirigen a Valencia reciben orden de no zarpar

Lisboa.—Telegrafían desde Londres que los tripulantes de cuatro buques mercantes rojos, cargados con carbón y que se hallaban fondeados en el puerto inglés de Birmingham han recibido orden de no zarpar, como pretendían, para hacerse a la mar rumbo a Valencia.

Mujeres de España Valor cristiano y lealtad de una doncella

Pamplona.—Del «Diario de Navarra».

«Por conducto fidedigno llega a nosotros un rasgo de altísimo valor cristiano y de lealtad acendrada, que debe constar en el libro inmortal de aquellos héroicos mártires que tan despiadada y cruelmente fueron despedazados entre las garras del monstruo rojo, que durante tanto tiempo tiranizó nuestra querida Málaga.

La joven doncella Asunción Cortijo Niño, que se hallaba al servicio de la distinguida dama doña Gracia de Campos Torreblanca, hija de los marqueses de Izuarte, de ilustre memoria, como al llevarse los rojos presa a su señora, le dijeron: «Nada hay contra tí, quedas libre; pero a tu señora la mataremos», contestó valientemente: «No me apartaré de mi señora; prefiero morir antes que abandonarla en su desgracia».

Detenidas y conducidas ambas al siniestro Comité de salud pública para prestar declaración, afirmó Asunción con viveza: Yo soy católica, apostólica, romana, como mi señora; me siento orgullosa de acompañarla y quiero correr su misma suerte».

Y no paró aquí la virtud y heroísmo de tan ejemplar doncella. Logrado que hubieron ambas la libertad, como la señora quedara tras sus gloriosos encarcelamientos reducida a la más espantosa miseria—pues le habían confiscado su casa y todo cuanto poseía—, la noble Asunción puso en sus manos los ahorros de toda su vida y siguió atendiendo con cariñosa solicitud hasta que, por fin, después de mil zozobras y peligros, pudieron ambas, milagrosamente, escapar de la Málaga roja.

Sirvan estas líneas como homenaje de gratitud y admiración a la honrada sirvienta, cristiana y leal, que ojalá encuentre en nuestra Patria muchas imitadoras.»

Concomitancias del Congreso judío y la S. de N.

Dos submarinos alemanes a las costas de España

Ginebra.—El Comité ejecutivo del Congreso judío mundial da la noticia de que el Senado nacional-socialista de Danzig, ha decidido introducir en la Ciudad libre la legislación racista tal y como es aplicada en Alemania.

En presencia de este peligro, el Comité ejecutivo del Congreso judío mundial, acaba de emprender una serie de tentativas para impedir lo que estiman una violación de la Constitución, garantizada por la Sociedad de Naciones.

N. de la R.—Como se ve, los judíos no cesan en su empeño de regir al mundo. La capital ginebrina, sede de la pimpante Sociedad de Naciones, lo es también de este interesante Comité ejecutivo del Congreso mundial. Los judíos no constituyen nación, pero sí raza, y sus tentáculos extendidos y arraigados en las democracias, manejan por intermedio de la Banca y de la Prensa la vida de las naciones. Obsérvese también la coincidencia local del organismo ginebrino y de este Comité ejecutivo del Congreso judío mundial.

Berlin.—El 8 de abril han salido y ganado el mar del Norte por el Canal Kaiser Wilhelm, los submarinos U 25 y U 27.

Los navíos se dirigen hacia España para reforzar las unidades navales a las cuales incumbe la protección de la navegación comercial alemana en aguas españolas y el control naval en la sección costera asignada al Reich.

Próximas negociaciones directas entre Franco e Inglaterra

Londres.—En los círculos políticos se anuncian para fecha próxima negociaciones directas entre el Gobierno inglés y el del Generalísimo Franco, en las que se tratarán, principalmente, aspectos comerciales. Estas negociaciones suponen el reconocimiento de la España nacional.

Tito Marimón, viene a incorporarse al Requeté

Vigo.—Ha llegado a esta ciudad para incorporarse a los gloriosos Tercios de Requetés, Tito Marimón José, figura popular y conocidísima en Santiago de Cuba, ciudad donde residía. Con motivo de su venida a España, la Prensa cubana le dedica grandes elogios.

El buque representante del Japón en las fiestas de la Coronación de Jorge VI irá después a Alemania

A bordo del buque va parte del equipo de los príncipes

Más martirologio español

Tokio.—El crucero «Ashigara», arbolando el pabellón del contralmirante Sonosuke Kobayashi, ha salido de Yokosuka para Londres, donde participará en la revista naval prevista con motivo de las fiestas de la Coronación.

A bordo del crucero va parte del equipaje del príncipe y de la princesa Chichibu. Después de la ceremonia de la Coronación, el «Ashigara» irá en visita de cortesía a Kiel, donde las autoridades navales del Reich serán invitadas el 27 de mayo a celebrar a bordo del crucero la fiesta del Imperio Nipón.

También ha sido prevista una recepción para el 21 de mayo en honor de los japoneses residentes en Alemania y de la marina alemana.

Martirologio español en la zona soviética

Ciudad Vaticana.—Noticias llegadas de la España roja dan cuenta de nuevos asesinatos cometidos por los marxistas en personas de religiosos.

Se conocen detalles del martirio de treinta y un padres dominicos, nuevos mártires que añadir a la lista de víctimas de su fe, que cada día se enriquece.

Cuando eran llevados a morir fueron invitados a gritar viva el comunismo si querían librar la vida; pero los héroes, unánimemente, gritaron: «¡Viva Cristo Rey!», y fueron inmolados.

Anúnciese en EL ALCÁZAR

EXTRANJERO

En Polonia ha comenzado la cruzada contra el comunismo Inglaterra envía a Burgos un delegado especial

Crisis parcial en Bélgica

El aniversario de la fundación de Roma va a ser conmemorado brillantemente

Moscú ordena el cambio de táctica

Considera fracasado el sistema de violencia y recomienda la infiltración

Varsovia.—Moscú ha dado órdenes para que se supriman en todos los sitios las propagandas comunistas que exciten violencia, pues está convencido que la infiltración es mucho más eficaz.

Los envíos de Francia y Rusia los confirman las izquierdas

Londres.—La documentación publicada en la Prensa italiana sobre la ingente cantidad de material de guerra que Rusia y Francia han enviado en la última semana a los puertos de Valencia, es violentamente criticada, como se esperaba, por los periódicos ingleses de izquierda que están al servicio de los soviets. Pero la afirmación italiana está confirmada plenamente en la información de los periódicos ingleses antifascistas que denigran a Italia.

El «New Chronicle», que pronostica todos los días la gran victoria de los rojos españoles, con una a través de su corresponsal en Valencia la verdad de la parte con ruso-francesa en la guerra española. Efectivamente, las informaciones del corresponsal llevan este título: «Ahora no se ve ninguna deficiencia del material de guerra», y revela sin que se le escape que «durante el último mes ha llegado a España una cantidad desorbitada de material de guerra, de provisiones de boca y de armas».

Es preciso considerar bien esta

bas: «en el último mes», que ha colocado el corresponsal en su afirmación, ya que el fracaso de los rojos es evidente.

La cruzada contra el comunismo

Varsovia.—Fueron detenidos numerosos comunistas como consecuencia de los preparativos de las organizaciones comunistas sobre las manifestaciones bolchevistas del 1.º de mayo.

El material de propaganda fué confiscado.

La policía de Lodz detuvo la noche pasada a 150 comunistas.

En Lemberg fueron detenidos, al disolverse la Liga de los derechos del Hombre, los miembros de dicha organización.

En Bloslode y Opeln, próximo a Varsovia, y en muchas ciudades, fueron disueltas «asociaciones judías», habiéndose procedido a detenciones.

Inglaterra envía a Burgos un delegado especial

Lisboa.—Un enviado especial de Londres, que está en Hendaia, saldrá para Burgos para hablar con el Generalísimo Franco de algunos asuntos de interés.

Inglaterra recomienda a sus barcos mercantes no se acerquen a Vizcaya

Esta determinación ha sido tomada debido al aviso del «Almirante Cervera».

Los barcos detenidos en San Juan de Luz venderán sus cargamentos

Londres.—El jefe del Gobierno hizo el lunes al mediodía en la Cámara de los Comunes una declaración sobre el problema planteado por el sitio de Bilbao y el aprovisionamiento de esta villa por barcos mercantes ingleses.

El jefe del grupo liberal de la Cámara había preguntado al primer ministro qué medidas iba a tomar el Gobierno para proteger los barcos mercantes británicos que fuesen a Bilbao, contra la flota nacionalista.

M. Baldwin contestó en estos términos:

«El Gobierno ha estudiado durante el final de la semana pasada

la situación del comercio mercante británico en la zona de Bilbao. Ha tomado en consideración los aspectos prácticos del problema planteado por los esfuerzos de las fuerzas nacionales para ocupar Bilbao por mar y por tierra.

Bilbao está inmediato a la zona de guerra y los barcos mercantes que se encuentran en el puerto de Bilbao corren seriamente el riesgo de ser sometidos a un bombardeo intenso.»

El cargamento de los barcos ingleses será vendido

Bayona.—La decisión tomada por el Gobierno inglés de proteger

los barcos mercantes ingleses solamente en alta mar y no en aguas españolas, ha sido conocida el lunes a mediodía en San Juan de Luz. Ha sido transmitida a los capitanes de los barcos anclados en la rada y en el puerto de Bayona, pues podían tomar acuerdos diversos.

Los capitanes parece tenían la intención de descargar sus mercancías, compuestas de productos alimenticios fáciles de estropearse y de venderlos en pública subasta. Pero esta solución plantea un problema que debe ser resuelto por el servicio de Aduanas y por los Tribunales.

La decisión de impedir el acceso de los barcos mercantes ingleses a las aguas españolas ha sido tomada a consecuencia del aviso transmitido por telefonía sin hilos por el crucero «Almirante Cervera», y que dice así:

«Todo navío español o extranjero que entre en agua de Vizcaya será registrado o echado a pique si se resiste.»

Después de las elecciones de Bruselas

Los candidatos han hecho declaraciones

Bruselas.—El jefe del Gobierno ha dirigido a sus electores la siguiente proclama:

«Acabáis de darme un testimonio clarísimo de vuestra confianza. Yo os lo agradezco de todo corazón. Yo me esforzaré de mostrarme inferior a vosotros, pero sobre todo yo os felicito de la respuesta clara y categórica que habeis dado al problema que se os había planteado. Gracias a vosotros nadie, ni dentro ni fuera de nuestras fronteras, podrá poner en duda la voluntad de Bélgica de continuar fiel a sí mismo, digna de su pasado heroico, igual a las grandes esperanzas que todos los hombres han puesto en ella.

En la calma que vendrá, en la unión de los espíritus y de los corazones, encontraremos nuevas razones para amar a la Patria común. Entre tanto a trabajar todos juntos por el rey, por la ley y por la libertad.»

Lo que dice Degrelle

Bruselas.—A los periodistas que le hicieron algunas preguntas ha contestado M. Degrelle que la lucha continúa.

«Nosotros, ha dicho, podemos afirmar que hemos tenido enfrente a todo un régimen coaligado contra nosotros. A la sola intervención del cardenal, se ha debido el que hayamos perdido cincuenta mil votos rexistas, pero el bloque del «Rex» continúa entero. La quinta parte de Bruselas está con nosotros. Una minoría de esta calidad puede cambiar la finosomía de un país.»

M. Degrelle ha anunciado que el jueves próximo se celebrará el primer itin de propaganda.

Las ganancias y las pérdidas

Bruselas.—El resultado de las elecciones da a Van Zeeland un aumento de 21.626 votos, sobre los obtenidos por la coalición gubernamental más los comunistas en 1936.

M. Degrelle, por el contrario, ha perdido 10.255 votos de los sufragios obtenidos por los rexistas en las mismas elecciones, en unión de los nacionalistas y los pequeños partidos. Si se cuentan solamente los votos rexistas y nacionalistas, la baja ha sido de 4.479 sufragios.

Bruselas.—Ha presentado la dimisión el ministro de Justicia, Bovesse, que se retira a la vida privada a causa de su delicado estado de salud.

Parece que se aprovechará este momento para reorganizar el Gabinete de Van Zeeland, pues circula el rumor de que el general Denis, ministro de Guerra, se retirará, igualmente, lo mismo que piensa hacer el de Economía, Isacker, por lo cual hay que proveer tres cartejas, la de Justicia, la de Guerra y la de Economía.

Roma.—El 21 de abril se celebrará el aniversario de la fundación de Roma, que este año coincide con el décimo aniversario de la fundación de la Carta del Trabajo.

La conmemoración de ambos acontecimientos se celebrará con la inauguración de numerosas obras públicas y la entrega de 1.200 certificados de pensión a trabajadores ancianos e inválidos.

En toda Italia se entregarán 53.000 de estos certificados y se organizarán numerosos actos conmemorativos, en los que se leerá la Carta del Trabajo.

FERNANDO GARRIDO

Objetos de arte
Incrustaciones de oro
sobre acero y grabados

QUIOSCO DE LA CATEDRAL
TOLEDO

El «Arca de Noé», ha llegado a Marsella

Más de cien fieras para el «700», de Vincennes

Marsella.—Ha llegado el vapor «Dalny» con 125 ejemplares, que aumentarán la ya rica colección del circo Vincennes.

Entre estos animales hay una llama, cuatro elefantes jóvenes, siete panteras, nueve osos, dos tigres, veinte monos, tres boas, dos macrabants, faisanes, pavos reales, papagayos, etc.

Esta colección ha sido reunida por monsieur Actuille Urbain, director del Museo de Historia Natural de París, al que ha ayudado su secretaria madame Legrand.

Los mejores ejemplares los ha recogido en Indochina y Malasia; la travesía no ha tenido más perances que el de un tigre que se ahogó con un gran hueso, y una boa que no quería salir de su cajón y desapareció un momento; su escapada no fué de larga duración; se la encontró en lo más hondo de las bodegas y se la condujo con toda clase de precauciones a su alojamiento.

FABRICA DE TEJIDOS
DE LANAS Y ESTAMBRES

Francisco Gómez Rodulfo

Plaza de la Piedad.—Telf. 5
BEJAR (Salamanca)

FRANCISCO
ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR
DE ACEITUNAS SEVILLANAS
SEVILLA

La guerra se ha declarado entre águilas y cigüeñas

Londres.—Comunican de Anatolia que las cigüeñas y las águilas están en un furioso combate en los aires, sobre d'Aflon-Karahissar. Se recuerda que hace cuatro años las águilas mataron a dos cigüeñas jóvenes en un nido de ese distrito.

Desde entonces todas las primaveras ejércitos de cigüeñas aparecen en el cielo para tomar su revancha.

Los combates que han tenido lugar este año han sido los más encarnizados de todos. Todos los días los ejércitos rivales se encuentran sobre la ciudad y las calles se llenan de cadáveres de águilas y cigüeñas.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

SOCIEDAD ANONIMA

«LA SIN RIVAL»

Fábrica de Gaseosas

Plaza de los Montalbanes, 5.

TOLEDO

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades

Cuatro C lles, nú. 4.—Toledo

Viuda de Juan Gallano

MADERAS - MOSAICOS - MATE

RIALES DE CONSTRUCCION

OFICINA:

Cuesta de Pajaritos, 9. —TOLEDO

La vida en Toledo

Los brillantes actos de ayer en honor de los caídos en campaña del Tercio de Requetés del Alcázar

Solemnes funerales en la Catedral y visita a las tumbas de los héroes

Sección Religiosa

DIA 19

A las once de la mañana de ayer se verificaron en la Santa Iglesia Catedral los anunciados funerales en sufragio de los requetés del Tercio del Alcázar muertos por Dios y por España en los frentes de combate.

El piadoso acto revistió una solemnidad extraordinaria.

Desde el cuartel del Requeté en Zocodover se trasladaron a la Catedral, en marcial desfile, las secciones de la Cabeza y de la Guía, de Toledo; los gastadores de La Marañoso, los Pelayos y los infantes de Renovación, con sus respectivas banderas, que fueron saludadas, al aparecer en la plaza, con el himno nacional.

En la Catedral

El aspecto de la Catedral era magnífico. En el presbiterio, ante las gradas del altar mayor, destacaba la tradicional imagen toledana del Cristo de la Vega, iluminada con severos cirios. Le escoltaban a ambos lados los gastadores de los Pelayos, y en el de la Epístola, figuraban las banderas del Requeté y de Renovación Española.

En el centro del crucero levantábase el tímulo cubierto con la bandera de los Tercios de Requetés y rodeado de blandones, dándole guardia de honor la escuadra del heroico Tercio del Alcázar.

Ante la verja del presbiterio se hallaban las secciones de requetés que durante varios meses han guarnecido las posiciones toledanas de las ermitas de la Virgen de la Cabeza y la Virgen de la Guía, y delante de la verja del coro se situaba la banda del Requeté de Burgos. Las Margaritas de Toledo ocupaban asientos al lado derecho del crucero, y en el lado izquierdo formaban los Pelayos.

Numerosísimo público congregábase alrededor del crucero, desbordándose por las naves laterales.

En el plano del presbiterio ocupaban sus sillas las autoridades y representaciones locales. En el lado del Evangelio se hallaban las Comisiones militares, y al frente de ellas el gobernador militar de la plaza, coronel don Anatolio de Fuentes, acompañado de los jefes de los Centros militares e institutos armados. En el lado de la Epístola estaban el secretario del Gobierno civil, señor Afán de Ribera, en representación del gobernador; el presidente de la Diputación provincial, señor Basarán; el alcalde, señor Aguirre, y las demás autoridades civiles, así como numerosas Comisiones de los organismos oficiales, centros docentes y principales entidades de la población.

El Requeté y la Falange, unidos ante el ejemplo de los mártires

La muerte—y no es paradoja—une y separa. En ningún sitio como en la trinchera se han visto más unidas, mejor, fundidas en el crisol de la Patria y del sacrificio, las boinas rojas y las camisas azules. Y hoy que el Requeté de retaguardia ha querido honrar las tumbas de los que murieron en la vanguardia, camisas azules y boinas rojas se han penetrado en la emoción sublime del momento y han sellado con notas de Oriamendi y del himno de Falange Española, con el recuerdo de los héroes caídos y el sabor de paz del cementerio, un abrazo efusivo de hermanos, un encuentro feliz de líneas paralelas que se han declarado convergentes.

Tiene motivos de ópera wagneriana, de tragedia de Esquilo y al mismo tiempo sencillez de égloga, este desfile entre el enramado del precementerio. Procesión de la vida—pelayos, falangistas, requetés, auxiliares—en un caminar lento hacia donde reposa la muerte.

Y rodeando a los caídos, cuando el delegado de F. E. ha depositado un ramo de laurel—símbolo eterno—y nuestras Margaritas han regado con flores de emoción las sepulturas de sus hermanos, parece salir de las tumbas un vaho sutil que a todos nos envuelve y nos trae y nos lleva, y dar ganas de llorar y se siente uno más hombre y más español llorando.

La Santa Misa

Ofició en el santo sacrificio de la misa, celebrada en el altar del Santísimo Cristo de la Vega, el canónigo de la Primada, muy ilustre señor don Emiliano Segura, asistido por el presbítero don Melitón Sáinz, capellán del jefe de la Comunidad Tradicionalista señor Fal Conde, y el padre Vicente Izquierdo, actuando como maestro de ceremonias el presbítero señor Jubel, y como asistentes, don Basilio Hernández y don Venancio Nieto. Una brillante capilla de música interpretó la misa, y terminada ésta, se cantó el responso ante el tímulo.

A la salida, en la plaza del Ayuntamiento, se efectuó el desfile ante el gobernador militar de la plaza y demás autoridades. A los acordes del himno de la Legión, interpretado por la banda del Requeté de Burgos, desfilaron con gran brillantez, con la bandera nacional y las del Requeté y Renovación, todos los elementos armados de que ya hemos hecho mérito.

Una gran multitud, situada en la plaza del Ayuntamiento y en las calles del itinerario hasta Zocodover, aplaudió con entusiasmo a los requetés, redoblandos aplausos al paso de los de La Marañoso y de los que han guarnecido hasta ahora las posiciones toledanas de la Cabeza y la Guía.

En Zocodover, la banda interpretó el «Oriamendi», el himno de Falange y la Marcha Real, y mientras los requetés presentaban armas a los acordes del himno nacional, fueron retiradas las bande-

ras al cuartel, vitoreadas por el público entusiastamente.

En el cuartel se sirvió después a las fuerzas tradicionalistas un rancho extraordinario, y las Margaritas les obsequiaron con pasteles y tabaco.

La visita al Cementerio

Por la tarde, en el cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, se verificó un acto sumamente emotivo en recuerdo y homenaje a los requetés que sucumbieron en el frente y recibieron cristiana sepultura en el sagrado recinto.

La ceremonia tenía por objeto colocar las cruces sobre las tumbas de los requetés sacrificados por la Patria.

A la entrada del cementerio se organizó la comitiva, a cuya cabeza iban las cruces, llevadas por el Requeté auxiliar, siguiéndole el Clero, constituido por el canónigo don Emiliano Segura, el capellán don Melitón Sáinz y el padre Izquierdo; la presidencia del cortejo, integrada por don Víctor José Marín, secretario general de la Junta Carlista de Guerra; señor Luengo, delegado provincial de segunda línea de Falange Española; señor Sales, jefe director de Pelayos; señores Fuentes y Blázquez, y alfáreces del Tercio del Alcázar; señor Manso, intendente de Falange; señor Argilés, secretario de la Obra Nacional Corporativa; señor Prieto, intendente del Requeté; seguía a la presidencia la representación de Falange, formada por los señores Rodríguez, López Ochoa, Barajas y Bachei, a los que se agregó el destacamento del cementerio, los cuales portaban ramos de laurel adornados con los colores nacionales y los de F. E.; a continuación iba la banda del Requeté burgalés, dirigida por el maestro F. Pérez que interpretaba la marcha fúnebre «Sueños eternos»; las Margaritas toledanas, y por último, las secciones del Tercio del Alcázar y los Pelayos e infantes de Renovación.

Gobierno civil

El secretario del gobernador, al recibir a los informadores, les manifestó, que importan los subsidios del mes de marzo, que se abonarán a partir del día 20 de abril, 159.030 pesetas.

Flores en las tumbas de requetés y falangistas

A paso lento, la comitiva se dirigió al tramo ocupado por las sepulturas de los heroicos requetés, y rodeándolas todos, el señor Luengo, en nombre de Falange Española, pronunció unas elocuentes y emocionadas frases, henchidas de unción patriótica, para ofrendar a los héroes tradicionalistas los ramos de laurel.

Después las Margaritas, en medio de un silencio impresionante, depositaron puñados de flores sobre las fosas de los requetés y los falangistas muertos por la Patria.

Palabras del canónigo, señor Segura

El canónigo señor Segura pronunció después unas breves y sentidísimas palabras. «Descansen en paz—comenzó diciendo—. ¿En qué tumbas pueden decirse mejor estas palabras que en aquellas donde descansan los que murieron luchando por Dios y por España? En este acto tan sencillo, y al mismo tiempo tan grandioso, sentimos pena por los muertos, pero alegría por el honor que tuvieron. Ofrendamos este momento impresionante a los que se durmieron para despertar en los brazos de Dios. Estas tumbas nos hablan con su muda elocuencia del ejemplo que debemos seguir los que dedicamos a nuestra Patria las labores de la retaguardia».

Al terminar su discurso el señor Segura, el general Jiménez, de la Junta Carlista de Guerra, vitoreó a Cristo Rey, a España y al Rey, al tiempo que la banda de música iniciaba los briosos acordes del himno oficial tradicionalista «Oriamendi».

La representación de Falange vitoreó a España una, grande y libre, y en aquel momento la banda del Requeté entonó el himno falangista.

La Marcha Real puso término al sentidísimo acto, que emocionó profundamente a cuantos lo presenciaron.

Después todos los concurrentes visitaron las tumbas de los requetés don Francisco López Fando, don Marciano Cirujano y don José Dorado, muertos heroicamente en el frente, y de la Margarita Dolores Hernández Pardo, hija del señor delegado de Hacienda de Toledo, fallecida hace algunas semanas.

Estos emocionantes actos, a los que se asociaron otras muchas personas, constituyeron ayer la nota del día en Toledo y se desarrollaron con arreglo a una perfecta organización que honra a la Junta Provincial Carlista de Guerra de Toledo.

Cartelera

CINE IMPERIO: A las 4.30 y 7 de la tarde, único día de proyección GUERRA SIN CUARTEL (en español), por Rochelle Yudson, que tan resonante éxito obtuvo en «A través de la tormenta».

CINE MODERNO: A las 4.30 y 7 de la tarde, MARES DE CHINA, con las tres más grandes estrellas de la constelación cinematográfica, Clark Gable, Jean Harlow y Ballace Beery.

Santa misa.—Propia del Patrocinio de San José. Color blanco. oraciones: 1.ª, propia; 2.ª, concede; 3.ª por la iglesia o el Papa; 4.ª por la paz. Sin credo. Prefacio de San José.

Nota.—Se pueden celebrar misas votivas y de difuntos.

SANTORAL.—Santos León IX, Papa; Jorje y Ursmaro, obispo; Crescencio, confesor; Timón, diácono y los mártires Vicente, Expedito, Aristónico, Rufo, Gálata, Sócrates y Dionisio.

San León IX, Papa.—San León descendía de la noble familia de los condes de Nordgan; nació en Alsacia el 1002 y a los cuarenta y siete años de edad fué elegido para ceñir tiara pontificia. Condicionó la legitimidad de su elección, a que esta fuera hecha libremente por el Clero y el pueblo romano, sin intromisiones imperiales, que tanto daño estaban causando a la Iglesia. Premió a todos los hombres más hábiles de su tiempo, dedicándose a extirpar vicios y a corregir abusos, por medio de Sinodos y visitas pastorales. Tuvo que sufrir mucho con las incursiones de mahometanos y normandos.

El 19 de abril de 1054 murió en Roma tan santamente como había vivido, siendo venerado por sus contemporáneos, que erigieron muy pronto iglesias en su nombre.

Iglesia de San Nicolás de Bari

Día 18, tarde.—A las seis y media, exposición, santo rosario, procesión por España, plática y bendición.

Día 19.—Santa misa de siete y media hasta las nueve.

Por la tarde, la función de todos los días a las siete.

Iglesia de Padres Carmelitas

Día 18.—Fiesta del Patrocinio de San José. Por la mañana, misas a las siete, ocho y nueve; la de ocho en el altar de San José, y la de nueve, cantada.

Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, plática por el Padre Francisco del E. Jesús y reserva.



Don Germán Francisco Díaz Roque

Alférez del Regimiento Milán, n.º 32

Muerto gloriosamente por la Patria en el frente de Oviedo

el día 26 de Febrero de 1937

R. I. P.

Su desconsolada madre doña Justina Roque Torres, y hermana Antonia Díaz Roque

Suplican a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan a alguna de las misas que, por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la Iglesia de San Nicolás de Bari, el día 20 del presente mes, a las ocho y ocho media, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten recordatorios.

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: Pí y MARGALL, 14

Depósito: ESTRELLA, 2

SEVILLA

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS

Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

Nuestras tropas asaltan y toman las trincheras enemigas del sector del Naranco

Es apresado un barco holandés que conducía material a los rojos

San Sebastián.—En el sector del Naranco, las tropas atacaron las posiciones enemigas, apoderándose de las primeras líneas marxistas.

Los rojos, ante el impetuoso ataque, huyeron en desbandada, fortificándose en la segunda línea de trincheras, desde la que opusieron alguna resistencia a nuestros soldados; tras una breve lucha, que en algunos momentos adquirió caracteres violentos, las gloriosas tropas nacionalistas asaltaron esta segunda línea a la bayoneta y bombas de mano, apoderándose de las fortificaciones, habiendo causado al enemigo numerosas bajas y recogido material de guerra, víveres y municiones.

Bombardeo de concentraciones marxistas al noroeste de Carabanchel

Sevilla.—La Artillería nacionalista bombardeó eficazmente en el día de ayer las posiciones rojas al nordeste de Carabanchel, en cuyo sector el enemigo venía realizando concentraciones. Este bombardeo, que llegó a ser intenso en algunos momentos, ha producido considerables destrozos en las fortificaciones marxistas.

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
y Muebles

Pi y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

"Pañerías La Campana," Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5
SEVILLA

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94

TALAVERA DE LA REINA

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

Nuestras fuerzas vencen en Villaharta Infligieron una gran derrota al enemigo

La Brigada 19 destrozada

Sevilla.—Los marxistas intentaron un ataque sobre nuestras posiciones de Córdoba en el sector de Villaharta, siendo rechazados enérgicamente y perseguidos en su huida, habiéndoseles causado considerables bajas. En esta acción la brigada internacional número 19 quedó totalmente destrozada.

Se han hecho algunos prisioneros que manifiestan el desaliento de los rojos después de la fracasada ofensiva general.

Los milicianos españoles están convencidos de la derrota y si no se niegan a combatir, es por temor a los fusiles de los extranjeros que con ellos luchan.

El gobierno rojo suspende al diario «Nosotros» y este se niega a acatar las órdenes

Sevilla.—El Gobierno de Valencia ha ordenado la suspensión del diario anarquista «Nosotros», por no someterse a las disposiciones de la censura. Este hecho a producido enorme indignación entre los elementos de dicho partido revolucionario, quienes han indicado no están dispuestos a consentirlo y que el periódico se publicará inmediatamente, a pesar de la medida adoptada por el Gobierno.

La Aviación nacional bombardea Andújar

Los defensores del Santuario de la Cabeza rechazan un ataque de los rojos

Sevilla.—La Aviación nacionalista bombardeó eficazmente las posiciones rojas del sector de Andújar, habiéndoseles hecho destrozos de consideración.

Sevilla.—Los heroicos defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza, han rechazado enérgicamente un ataque del enemigo, al que hicieron bastantes bajas.

Hace varios días que los marxistas dirigen sus ataques sobre el Santuario con el fin de conseguir un éxito moral que levante los decaídos ánimos de los combatientes. El alto valor de los nacionales en él refugiados, han frustrado totalmente estos propósitos.

UN BARCO ROJO CON MATERIAL DE GUERRA

«Nosotros», ridiculiza el nuevo saludo de los marxistas

San Sebastián.—Ha salido del puerto de Marsella, el vapor rojo «Capitán Segarra» con cargamento de accesorios y piezas de recambio de automóvil y carros de combate, con dirección a un puerto rojo de levante.

Valencia.—El diario anarquista «Nosotros» publica un artículo ridiculizando a los marxistas por el nuevo saludo que se han inventado. Dice que es absurdo decir al despedir «sin Dios» en contraposición a «adiós» y «con Dios» de los católicos. Nosotros, añade el periódico, hace tiempo que tenemos arreglado el problema; como no admitimos la existencia de Dios no tenemos necesidad de nombrarlo siquiera; simplemente nos despedimos diciendo: abur, salud, hasta luego.

Sastrería de Militar y Paisano

Casa Bravo

Comercio, 44. TOLEDO

Sevilla.—La escuadra nacional apresó en aguas del Estrecho un barco holandés que con material de guerra se dirigía a un puerto rojo de levante; éste fué obligado a cambiar de rumbo y dirigirse a Ceuta. Un navío de guerra holandés, se negó a convoyar dicho barco al conocer que transportaba material para los marxistas españoles.

Romanones gestiona para que Francia reconozca el Gobierno de Franco

San Sebastián.—El conde de Romanones ha enviado una carta abierta a un alto personaje francés para que interceda acerca del Gobierno Blum con el fin de que éste reconozca al Gobierno del Generalísimo Franco, «quien es—dice—la auténtica representación del pueblo español».

Una charla de García Sanchiz

Será radiada el lunes a las ocho y media

Mañana, lunes a las ocho y media de la noche, pronunciará por radio, desde Burgos, una de sus deliciosas charlas el insigne mago de la palabra Federico García Sanchiz.

Las charlas de García Sanchiz son en el arte hablado como en el plástico esas joyas rutilantes y magníficas, filigranas de oro, sùtiles como brisas de primavera y, en ellas, engarzadas, preciosas gemas raras de inquietantes reflejos, coágulos de sol; aquellas maravillas que creaban el arte y la fe y la sed de infinito y el ansia de inmortalidad de los cinceladores de custodias góticas y de los orfebres del Renacimiento.

La del lunes,—se nos asegura—tanto por el preciosismo, de la forma como por su fondo, de humano realismo y honda emoción patriótica, ha de ser quizás de las más subyugadoras del charlista genial.

Será retransmitida por Salamanca, Valladolid y otras estaciones nacionalistas. Probablemente también por Radio Toledo. A tal fin se estén haciendo gestiones. Lo comunicamos a nuestros lectores seguros de que no han de dejar pasar esta ocasión de saborear una vez más el encanto brujo de una charla de García Sanchiz.

Los españoles residentes en el Brasil envían una crecidísima suma al Gobierno de Burgos

Sevilla.—Los españoles residentes en el Brasil, que siguen con entusiasmo la gesta del glorioso Ejército Nacional desde su comienzo, han entregado una crecidísima suma por ellos recaudada, al Estado español, demostrando así su leal adhesión a la causa nacional.

La pugna Prieto-Largo Caballero, subsiste

Salamanca.—La vieja pugna entre los grupos que acaudillan Largo Caballero y Prieto, no sólo no ha decrecido en intensidad como consecuencia de las necesidades impuestas por las circunstancias, sino que se ha agravado considerablemente, creando nuevas dificultades al Gobierno de Valencia.

«Claridad», órgano de Largo, dedica frecuentes y duros ataques al otro líder socialista.

La estabilidad del Gobierno se mantiene gracias a la actitud hipócrita de las fuerzas que le apoyan, y que se hallan muy divorciadas entre sí.

Un barco que intentaba ganar el puerto de Bilbao, es obligado a huir a toda máquina

San Sebastián.—Un barco que se encontraba refugiado en San Juan de Luz, ha intentado romper el bloqueo del puerto de Bilbao. Su capitán habíase puesto de acuerdo con el capitán de un barco marxista, al objeto de encontrarse en determinado lugar y transportar el cargamento, consistente en víveres, su mayoría de patatas, claro está que como buen marxista no acudió a la cita; en vista de ello, intentó dirigirse a Bilbao, malográndose su intento al salirle al paso la escuadra nacional, que obligó a dicho barco refugiarse a toda máquina en el puerto de salida.

Los rojos catalanes fusilan a 14 camaradas por considerarlos espías

Barcelona.—Se ha celebrado en Barcelona una parodia de consejo de guerra ante el que han comparecido 16 comunistas por pretendido contacto con el gobierno Franco.

Se les acusó del delito de espionaje. Catorce de ellos fueron condenados a muerte, uno a prisión temporal y otro a cadena perpetua.

Los rojos preparan las leyes de la revolución. Balbontín y Pavón, los encargados de redactarlas

Burgos.—Informan de Valencia que se ha constituido una especie de comisión jurídica que estará encargada de preparar las leyes de la revolución. Preside la comisión el conocido sindicalista y abogado Benito Pavón, y forman parte de ella algunos magistrados del Tribunal Supremo, de los nombrados en fecha reciente, y también el ex diputado José Antonio Balbontín. Radio Castilla, al difundir la anterior nota, comenta: Esa manilla de mancilladores de la toga es la que va a confeccionar los nuevos Códigos civil y penal. ¡Qué asombro! Gracia Oliver, el relevante ex presidiario, y Balbontín, el antiguo poeta místico, conviviendo con Justiniano y Alfonso el Sabio.

Anúnciese en EL ALCAZAR

UN MEDICO INGLES EN LA ESPAÑA ROJA

Roma.—Se han recibido noticias de la llegada a Madrid del doctor Jesson, con su séquito, que apenas llegado a la zona roja ha comenzado a dar señales de un sectarismo escandaloso. En efecto, apenas llegado a Madrid habló por radio para cantar las excelencias del régimen marxista, teniendo un elogio desmedido para cuanto había visto, que, naturalmente, habrá sido lo que hayan querido mostrarle las autoridades rojas.

Las declaraciones del doctor británico han escandalizado a la opinión sensata de su país, que las comenta desfavorablemente.

Los casados viven más años que los solteros

Nueva York.—Una Compañía de Seguros de Nueva York ha publicado estos días una estadística sobre la vida en esa capital, demostrando que los hombres casados viven más años que los solteros.

También demuestra la tal estadística que la longevidad que proporciona el matrimonio es mayor para los hombres que para las mujeres.

De los treinta a los treinta y cinco años, la mortalidad entre los solteros viene a ser el doble que la que se registra entre los casados.

En cambio, las mujeres casadas sólo gozan de una ventaja de un 10 por 100 sobre las solteras.

Motín en el presidio inglés de Darnoo

Londres.—Fue triplicado el número de guardias del presidio de Darnoo, debido a la actitud levantada de los presos. Los guardias fueron provistos de armas de fuego y porras de goma. Los periódicos reproducen rumores, según los cuales los presos habían proyectado un nuevo movimiento de insurrección para el 12 de mayo, fecha de la coronación del Rey, porque el Gobierno rehusó conceder con esta ocasión una reducción de las penas.

EL TEATRO Y LA GUERRA

El drama Carlista "Mari-Dolor,"

Se ha estrenado en Zaragoza, con todo éxito

Arozamena y Puente, los autores, felicidadísimos

A beneficio del Requeté de Aragón y patrocinada por la Junta Carlisa de Guerra, en función homenaje a los bravos boinas rojas, ha tenido lugar en estos días, en el Teatro Parisiana de Zaragoza, por la gran compañía Gascó-Granada, del magnífico drama Carlista en siete cuadros y un prólogo, original de mis queridos correligionarios Jesús María Arozamena y José V. Puente.

El drama tiene perfiles de retablo y romancero, apareciendo en escena el Madrid isabelino de 1833, con sus históricas figuras del obispo de León, María Cristina, Fernando Aguirre, Latorre y Calomarde, en una regia habitación de dorados y panzudos muebles, en la que contiguamente agoniza Fernando VII. no sin antes derogar la Ley Sállica.

1835 estampas y cartones de Navarra en la guerra de sucesión; amplia cocina aldeana, ancha chimenea sobre el hogar... Aguirre es ya Capitán Carlista, rodeándole algunos boinas blancas de la partida, y «Mari-Dolor» es entonces recién casada con Antón, un bravo mocetón de la montaña.

Al fondo las cresterías, el monte donde reinan las guerrillas de Don Carlos y en primer término una cruz pétrea, donde, arma al hombro, hay unos hombres vigilantes.

Es la guerra, la guerra terrible, la guerra santa, la lucha viril, los fueros por Dios, por la Patria y por el Rey.

Los «guiris» cogen prisionero a Antón, le ofrecen la libertad y la vida si facilita datos y pistas a los liberales; se niega rotundamente, con dignidad heroica, y el coronel Latorre lo manda fusilar.

«Mari-Dolor», en su luna de miel, queda viuda; traspasado por el dolor y el corazón de mujer enamorada, pero orgullosa de la heroica muerte de su marido.

Un hijo hay en sus entrañas, en quien pondrá el caudal de su ternura que sintió por el caído.

Pasan los años. Es Navarra y 1860. Nueva guerra civil asola a España. Fernando Aguirre, ya general, vuelve a formar las guerrillas de voluntarios, luchando sin denuedo por el Trilema santo. «Mari-Dolor» le da su hijo Andrés, digno vástago del heroico Antón, que ya tiene un hijo que sueña con ser Requeté y luchar por la Tradición.

Muere Andrés en la contienda; una noche, la de Navidad, en tanto Mari-Dolor refiere al nietecillo el romance de la Virgen y el ciego del narangel, mientras en la calle suenan los panderos y las zambombas de la Nochebuena, dos soldados le traen hasta la cocina de la casona navarra la boina, la manta y el fusil del nuevo héroe... Mari Dolor siente que un dolor intenso desgarrará sus entrañas; pero se consuela pensando que ha caído en lucha por Dios, por el rey y por la Patria.

Tercera guerra carlista, 1875. Navarra. Angel, el nietecillo de Mari-Dolor, de cachorro se transformó en león y ya lucha en las huestes de Don Carlos.

El general Aguirre, ante las traiciones pasadas, desengañado del mundo, ha renunciado al siglo y es ahora Fray Fernando. Un lego, el Hermano Damián, regocia unos momentos la escena.

Don Carlos visita a la anciana Mari-Dolor y la felicita conmovido por su recio templo y amor a la Causa. El puede hacer que el nieto vuelva a alegrar con su mocerío los últimos años de la anciana, y así será, no porque Mari Dolor lo quiera, sino porque el rey lo manda.

Cuadro final. El convento de San Román en el mismo año 1875. En escena Fray Fernando, Don Carlos y luego Mari-Dolor. El rey, despidiéndose para cruzar la frontera; el pueblo, por boca de Mari-Dolor, pidiendo de rodillas que no se vaya para seguir la Cruzada...

Pero el legítimo soberano de España se marcha dolorido por la traición y la perfidia de muchos, por no derramar más sangre sobre los campos de la Patria amada. Marcha voluntariamente al exilio; pero en el aire queda la promesa regia de que volverá algún día... a triunfar nuestra sagrada Causa.

Las notas viriles de «Oriamendi» ponen una rúbrica noble a esta pieza lírica de la Tradición patria.

Los ocho cuadros, ocho romances en verso y prosa castellana, están henchidos de emoción e historia, del vino añejo de nuestras gestas santas, de la psicología recia de los pechos carlistas, de las costumbres limpias de las gentes de Navarra.

Arozamena y Puente han tallado con sus plumas jóvenes el amor y el dolor de los pechos nobles en el retablo artístico de estos romances históricos, que tienen el aroma agreste de nuestras tradiciones y nuestras plegarias.

Las ilustraciones musicales del maestro Cotarelo, muy adecuadas, y en la interpretación se destacaron Tina Gascó, «Mari Dolor»; Fernando Granada, «Aguirre»; Anselmo Fernández, «Hermano Damián», y la característica Dolores Cortés, que hizo una «Tía Perfecta» admirablemente.

El selecto público que llenaba el local premió con grandes ovaciones la plausible labor literaria de los jóvenes autores.

La banda del Requeté, bajo la dirección de su maestro, teniente don Antonio Gracia, amenizó los entrecuadros, interpretando escogidas canciones carlistas.

JOSÉ SANZ Y DÍAZ

(Departamento de Prensa y Propaganda de la Junta Carlista de Guerra de Soria).

ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor.
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

DEPORTES

Palacios, asesinado en Madrid

Otro más de los tantos crímenes que las hordas del Frente Popular se apuntan en su monstruosa cadena. Antonio Palacios, jugador asturiano y ex atlético madrileño, fué asesinado en Madrid a principios del movimiento. Encuadrado en Falange Española desde su fundación, contribuyó con entusiasmo al resurgir de España; las turbas, al apoderarse de la capital, fueron por él a su casa donde se resistió bravamente costra quienes iban por su vida; el crecido número de asesinatos, una vez que lograron amarrarlo, lo encerraron en una habitación y desde el montante de la puerta le acribillaron a balazos.

Eugenio, del Real Madrid, Requeté

Eugenio, el alma de la delantera madrileña, con boina roja tan grande como su corazón, presta su ayuda a la causa Nacional en las filas del Requeté navarro. No se podía esperar menos de tan valiente muchacho.

Elicegui al servicio de España

El jugador atlético Elicegui se encuentra en las líneas de vanguardia luchando al lado del glorioso Ejército español. Con el mismo entusiasmo con que defendió los colores de su equipo, defiende hoy los de la nueva España.

Zabala en el frente

El españolísimo y deportista Zabala, se encuentra en las filas del glorioso Ejército español en el frente de Villarreal. Debido a su comportamiento y heroísmo ha sido felicitado por el general Cabanellas.

Resultado de los partidos de campeonato inglés

Londres.—En los resultados habidos el pasado domingo en los partidos correspondientes al campeonato inglés, el Arsenal que figuraba en primer lugar de la clasificación, fué vencido por el Manchester Utd. Este ocupa ahora el primer puesto con 38 partidos jugados y 50 puntos. Le siguen el Arsenal con 39 y 49; Middlesbrough con 39 y 46; Derby con 45, etc.

El último puesto lo ocupa el Sheffield Wed. con 38 y 28.

Las semifinales de la Copa de Inglaterra dieron los resultados siguientes: Sunderland - Millwall 2-1; Preston W. B. Albion 4-1. Los dos vencedores disputarán la final.

Consecuencias de la suspensión Francia-Italia

París.—M. Rimet, presidente del Comité Nacional Deportivo de Francia, que había presentado la dimisión de su cargo a raíz del incidente Italia Francia, ha rectificado su decisión a ruegos de los demás comisionados. La anterior actitud de M. Rimet fué tomada cuando al disponer la suspensión del viaje de los jugadores franceses de basket a Roma, donde han jugado con los italianos, no fué obedecido

NOTA DEL DIA

No todo han de ser amarguras en las figuras de nuestro deporte; aun existen valores insustituibles, libres de la ensangrentada pezuña marxista afortunadamente, que con su ejemplo, alejan de la afición el agrío proceder de unos y el dolor que con su luto dejan otros. En los frentes se superan en el amor de servir a España, con fusil o con volante; con lo que sea; lo esencial es servir a la Patria y vengar a los caídos, víctimas inocentes de las aleccionadas hordas del Frente Popular. Si la multitud agradecida os premiaba en una tarde, con el calor de sus aplausos, España en un día no muy lejano os dará el suyo a ésta que es sin duda la mejor de vuestras jugadas. V. CH.



Quincoces, el admirable jugador madrileño, que en la imposibilidad de prestar servicios a la Patria, por su resentida lesión, en los frentes, actúa como conductor de una ambulancia sanitaria.

HOCKEY

Alemania y Francia empatan

Berlín.—Se ha jugado un partido internacional de hockey entre los equipos representativos de Alemania y Francia, cuyo resultado ha sido un empate a tres tantos.

Antonio Prior, tercero en la vuelta a Marruecos

Se ha corrido la séptima etapa del «Tour du Maroc» con un calor sofocante. La etapa ha sido ganada por Mariano Cañardo que ha llegado a la meta destacado, habiendo sacado al italiano Trogi-Nello cerca de veinticinco minutos de ventaja.

Ha terminado la vuelta a Marruecos. La última etapa se ha corrido sin el calor de la de ayer, lo que ha hecho que los corredores marcharan bastante bien.

La etapa la ha ganado Trogi-Nello que ha resultado vencedor de la prueba. El español Prior se ha clasificado en tercer lugar. En cuanto a Mariano Cañardo ha llegado algo retrasado después del magnífico esfuerzo de la séptima etapa, lo que le ha hecho perder puestos en la clasificación general, sin que sepamos hasta ahora el lugar exacto que ocupa.

CICLISMO

Españoles vencedores

París.—El domingo se corrió el Criterium de Apertera que dió lugar a la siguiente clasificación:

- 1.º Alvarez, que cubrió los 134 kilómetros en 3 horas 54 minutos.
- 2.º Federico Ezquerria, a tres largos.

Como puede deducirse de la información que publicamos hoy, los ciclistas españoles andan dando guerra por el mundillo deportivo. Acaso luego den qué hablar en el mundillo español.

BASKET-BALL

Francia-Italia juegan un partido

Una selección francesa de Basket Ball salió el pasado día 9 para Roma al objeto de enfrentarse con un equipo italiano Universitario. Este encuentro servirá de entrenamiento para los próximos campeonatos de Europa de Basket Ball en el que Francia no participa.

No ha sido necesario hacer ninguna advertencia para la celebración de este encuentro: se celebra en Roma y con esto queremos decir que el público italiano sabe acoger a sus huéspedes sin que se prevean por ningún concepto manifestaciones hostiles. Roma no es París.

El control de las fronteras marítimas españolas

Un resumen de los acuerdos tomados

París.—El control de las fronteras marítimas de España empezará a funcionar el martes próximo.

Se ha llegado a diversos acuerdos, entre los cuales se encuentran los siguientes:

Barcos de los Estados representados en el Comité de No Intervención tendrán el derecho de exigir la identificación de todos los buques que se dirijan a España.

Sin embargo, no podrán detenerlos.

Si el capitán del barco desconocido no contestara a su requerimiento, el buque de guerra lo notificará a su base y lo pondrá en conocimiento del Estado cuya ban-

dera bata el barco desconocido.

Por su parte, «Le Journal Officiel» publica las disposiciones relativas a la aplicación del control y al envío de voluntarios en lo que respecta a Francia.

Estipulan que todo barco francés, cualquiera que sea su puerto de partida, que deba tocar en territorio español (incluso en Marruecos español), deberá llevar a bordo un observador del organismo internacional de vigilancia de las fronteras.

Quedan exceptuados provisoriamente los barcos que se dirijan a Canarias.

Los observadores embarcarán

en Gibraltar si el barco tiene que pasar por el Estrecho.

En Túnez, si pasan por el Canal de la Mancha y proceden de un puerto, al Norte de Donores.

En Chesburgo, si pasan por el Canal y proceden de un puerto, al Sur de Donores.

En Brest si proceden de Irlanda o de Bristol, o de un puerto comprendido entre Chesburgo y Brest.

En Verden si vienen de un puerto del Norte de Brest o del Golfo de Gascuña.

En otros casos detallados tomará un observador en Palermo, Marsella, Cete, Madera, Gibraltar o Lisboa.

La Suscripción Nacional

Conclusión de la 92 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

Don Gregorio Quintana, sargento del 8.º Batallón del Regimiento de San Quintín, dos billetes de 100 pesetas, un billete de 50 pesetas y dos billetes de 25 pesetas, «en depósito».

Un soldado del Batallón de Cazadores de Mérida, una moneda de oro de 25 pesetas.

Don Pedro Ocón, soldado del Batallón de Mérida, una moneda de oro de 25 pesetas.

Capitán Blanco, jefe de ferrocarriles de Talavera, un reloj de señora de oro, un sello de oro, un ajustador y un par de pendientes de oro.

Ayuntamiento de Navalcarnero, suscripción entre el vecindario, 35 ajustadores, nueve sellos de caballero, 27 sortijas, cuatro relojes de bolsillo y dos pulseras, una cadena con media onza, una cadena con medallón, una cruz con cadena, dos cadenas con guardapelo, siete cadenas, dos cadenas de pulsera, dos cadenas con chapa de identidad, dos pulseras con colgante, una pulsera con guardapelo, 12 pares de pendientes, cinco pen-

dientes sueltos, cuatro aretes, seis medallas, cinco alfileres, tres alfileres de corbata, un par de gemelos, tres pasadores, cinco guardapelos, una cruz, un impertinente, una pulsera de señora y 22 trocitos de oro suelto, tres bolsillos de señora, de plata, tres monedas de plata, tres medallas de plata, un reloj de caballero, una pitillera, un servilletero y una cadenita con colgante de plata, 39 monedas de oro de 25 pesetas, 18 monedas de oro de 20 pesetas, 13 monedas de oro de 10 pesetas y cuatro monedas de oro de cinco pesetas, tres billetes de un dólar cada uno.

Abdelkader Ben Mohamed Hensi, dos monedas de oro de 25 pesetas.

Servicio Doméstico, dos pares de abridores y seis trocitos de oro chapado.

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES

Tornerías, 10--TOLEDO

«TAMBORES Y CORNETAS»

Bazar REYES MAGOS

CUNA, 64 - - SEVILLA

Junta provincial de Subsidio Pro-Combatientes

CIRCULAR

Pago del Subsidio.—Por el Gobierno general del Estado ha sido aprobado el resumen de los padrones de beneficiarios al subsidio, publicados en el Boletín Oficial de la provincia, en los números correspondientes a los días 3, 4, 5, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 15, 16, 18, 20, 22, 23, 24, 25 y 31 de marzo último y 1, 6, 7, 8, 9 y 10 del corriente mes.

En su consecuencia, esta Junta provincial ha acordado efectuar el pago del subsidio correspondiente a los treinta y un días del mes de marzo, a cuyo fin se pone en conocimiento de las Juntas municipales respectivas, que a partir del día 20 del actual, todos los días hábiles se pueden hacer efectivos los correspondientes libramientos en la Secretaría de esta Junta provincial (edificio del Gobierno Civil), de las diez a las trece horas, pudiendo dichas Juntas utilizar cualquiera de los siguientes medios:

1.º Personarse los alcaldes-presidentes, vocales o secretario de dichas Juntas, acreditando su personalidad.

2.º Por medio de persona autorizada al efecto, mediante la presentación de certificación del acuerdo de la Junta municipal firmada por el presidente y secretario, con el sello del Ayuntamiento.

3.º Por apoderados de los Ayuntamientos en esta capital, que tengan y presenten poder bastante.

(Continuará.)

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde

Especialidad en bollos y roscas

Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embudidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

Cooperativa Civico-Militar Sasvillan

El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19
SEVILLA

Pintores "LINESOL,,

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA

Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.

Depositarario, PERRÉS
Encarnación, 43, Feria, 55.

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria Hijos de Antolin Galvo - SEVILLA

Confitería y Fabrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Tel. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ

Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Concursos de EL ALCÁZAR

Lema: ALI - BABA

Episodio de la Guerra

15

Quisiera en el día de hoy hacer vibrar a la retaguardia, con toda intensidad, las emociones de la guerra.

Son éstas de tal magnitud, comprenden tantas facetas, que bastará describir un episodio cualquiera, para que éste, como potente faro, nos proyecte luz en las tinieblas de la retaguardia y podamos ver con claridad el comportamiento de nuestros soldados.

¿Qué episodio relatar? ¿Un convoy? ¿Un ataque? ¿Una noche de parapeto? No; quiero hablaros tan sólo, con toda la naturalidad posible, del auxilio que en una noche de marzo prestamos con mi compañía a un regimiento en el frente de Madrid.

Hacia unos días que el enemigo en intento desesperado, trató inútilmente de romper el cerco por el Pingarón, nombre que pasará a la Historia inmortalizado por el insigne Pemán en una de sus crónicas; ¿qué valladar se interponía para que los rojos con su empuje y sus elementos, no pudieran conseguir el objetivo? Ahí es nada; en él estaban, custodiándolo como algo sagrado, porque era un pedazo de España, nuestros soldados, que en ataque desesperado y con el firme propósito de vencer, dando el pecho, como lo hacen los valientes, se lo habían arrebatado a los marxistas. Aquí desapareció la leyenda; ya no hay Tercio y Regulares incomparables; porque en este frente del Jarama, un batallón de Infantería, recordando la misión que le habían confiado, supo cumplir con su deber; todos, oficiales y soldados con el mismo entusiasmo entregaron, unos, su vida; otros, su sangre, y los más, fueron la muralla en la que se estrellaron las brigadas internacionales.

El siguiente día, amanece lluvioso y triston; el aire es fuertísimo y a intervalos nos trae hasta nosotros el chasquido seco de algún disparo.

Toda la mañana se desliza tranquila, de una tranquilidad que asusta, que hace pensar en grandes acontecimientos. Así es; son próximamente las cuatro de la tarde y la Artillería enemiga empieza el cañoneo; sin duda, preparan un ataque. La nuestra, poderosa y eficaz le contesta; se entabla un gran duelo entre ambas. Ellos, en efecto, saltan de sus trincheras para avanzar sobre las nuestras. La Infantería valerosamente les sujeta con una infranqueable barrera de fuego.

Poco dura esto; no pueden vencer la resistencia y se retiran cobardemente dejando en el campo sus muertos. Una vez más, han fracasado en sus locos ataques y una vez más, también, nuestro Ejército se apuntó en su haber otra victoria. Cesa el duelo artillero, descansan los fusiles y el día se desliza hacia la noche.

Esta es de una obscuridad tupida, cual manto negro que cubriese el espacio; los contornos se desdibujan en la más profunda de las tinieblas; llueve en infernal torrente y el aire azota la tierra sin piedad.

Estoy con la compañía al abrigo de las cuevas que con nuestro esfuerzo habíamos construido en los pliegues del terreno; comentamos unos con otros la crudeza del tiempo; no dormimos; nos parece preveer en la tempestad un cobarde ataque (al que nos tienen tan acostumbrados) de la hez internacional a este trozo de tierra; no nos equivocamos, amparados en la obscuridad, cobardemente, sin dar la cara, intentan por segunda vez el ataque. ¿Cuándo se van a dar cuenta esos malvados que constantemente se tienen que enfrentar con un Ejército... un Ejército de hombres de honor, potente, con un solo mando y un solo sentir; la liberación de España?

Once de la noche; las trincheras se crisan en fogonazos, los proyectiles muerden el aire con rabia infinita. La Artillería, para impedir los refuerzos escupe metralla cuál insaciable boca; a poco se empieza a sentir las terribles explosiones de las granadas de mano. Esto denota que el enemigo ha debido de llegar a las proximidades de nuestras avanzadas. El ataque está en todo su apogeo. Los unos atacan sin dar el pecho los otros se defienden heroicamente.

Es necesario prestar ayuda al Regimiento X, y nadie, sino mi compañía que se encuentra en las proximidades ha de reforzarle.

En este momento, entre el interminable silbido de balas, las horribles explosiones de las granadas artilleras que despiden su metralla sobre nuestros refugios, se oyen voces entremezcladas, en árabe, en español. Hay que salir inmediatamente, ha ordenado el capitán. Todos nos movemos con una prontitud que entorpece. Con precipitación hay que colocarse el correaje, el macuto... nos lanzamos rás-treando hacia fuera. No se ve nada, absolutamente nada; la lluvia con intensa furia azota sin piedad nuestro cuerpo; la tierra está viscosa, enfangada, el barro nos llega a las rodillas.

La formación de la compañía hay que hacerla en una carretera próxima; hasta llegar allí... los cuerpos vacilan a cada paso por el esfuerzo para moverse; otros caen en el barro cubriéndolos de lodo. el suelo sembrado de embudos de la Artillería, no son sino pozos de agua enfangada. Los hombres en esta oscuridad interrumpida por el potente resplandor de las explosiones, avanzan camino de las trincheras; no se respira, se jadea. Viejos moros tratan de traspasar con sus sagaces ojos la oscuridad para llegar cuanto antes; unos, los más ágiles, llegaron a la intermediación de nuestros hermanos, y los más, calados hasta los huesos, llegaron también al parapeto donde el ataque es enorme, desesperado.

No era necesaria nuestra ayuda. el bravo Regimiento X, ahora, como siempre, sabía por sí sólo defenderse, y en efecto, a poco de nuestra actuación, se nota un descenso en el tiroteo, las explosiones se hacen más raras, la Artillería aplaca su vómito de metralla. Un ágil enlace corre hasta llegar a nuestro capitán; trae órdenes para que se retire la compañía.

Nuevamente la Brigada Internacional se estrelló en nuestra infranqueable barrera de hombres.

Hay que volver al refugio, igual que antes, sigue lloviendo, el aire es fuerte, aún no ha amanecido, continúa la guerra.

Frente del Jarama, 5-IV-937.

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guilliet Hijos y C.ª (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID

Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

La Agencia de Seguros F. MORALEDA

Comunica a sus asegurados y al público en general, que sus representadas, las Compañías

HISPANIA-ARAGON Y L'ABEILLE

continúan tramitando con toda normalidad sus asuntos, por haber éstas establecido una Dirección provisional para la zona liberada

PEDIR PRESUPUESTOS PARA TODA CLASE DE SEGUROS A SUS NUEVAS OFICINAS

Barrio Rey, 11 - TOLEDO

¿Quiere estar a tono con la Primavera?

Impóngase como aperitivo el delicioso

Jerez Quina VERGARA

PALOMINO & VERGARA

JEREZ

También en Londres hay epidemia de huelgas

El «Hindenburg» reanudará sus vuelos el 3 de mayo

El «Hindenburg» reanudará el 3 de mayo su viaje a Norteamérica

Londres, 18 (madrugada).—El dirigible «Hindenburg» reanudará el 3 de mayo los servicios regulares de América del Norte, que inauguró el pasado año, durante el cual realizó 18 viajes de ida y vuelta desde mayo a octubre, lo que fue posible reduciendo el tiempo de demora en los aeropuertos, señalando los viajes con intervalos de diez a doce días.

Otra huelga en Londres

Londres, 18 (madrugada).—Se declararon hoy en huelga los empleados de uno de los mayores establecimientos de la capital inglesa. En la huelga participan 940 empleados, que protestan del despido de los miembros de sus Sindicatos.

Incendio en las refinerías de azúcar de Génova

Milán, 18 (madrugada).—Se declaró un incendio en las refinerías de azúcar de Eridagna, situadas en Génova. El fuego se propagó con asombrosa rapidez a través de los ascensores. La mayor parte de la maquinaria quedó destruida. Los bomberos dominaron el fuego después de cinco horas de improbos trabajos. Las pérdidas se calculan en millón y medio de liras

Los aviadorees japoneses, recibidos en el Ministerio del Aire alemán

Berlín, 18 (madrugada).—El ministro del Aire del Reich recibió hoy en su Ministerio a los aviadorees japoneses que recientemente efectuaron el vuelo Tokio-Londres y que ahora se hallan en Alemania.

La fabricación de aviones «Potez», en Barcelona

Se dice que la ha autorizado el Gobierno del Frente Popular francés

Varios ejemplos de la neutralidad francesa

París. — «Actión Francaise» publica lo siguiente:

Acaba de llegar a Cherbourg el vapor «Scotia» que aunque lleva el pabellón Panameño es de nacionalidad Danesa.

Su destino oficial es Vera Cruz pero es muy probable que su cargamento en material de guerra va destinado a España.

En el bar de los «Boers» se reúne cada día un pequeño grupo de voluntarios que pasan a España por Le Perthus. Dicho bar se encuentra en la calle National número 219.

En la segunda quincena de marzo han salido del puerto de Maseña dos barcos con destino a España.

Por la misma frontera del Perthus han pasado el 30 del mes pasado,

La calma en Madrid se ha impuesto

Diez milicianos con armamento se han pasado a nuestras filas

Los tanques rusos contribuyeron a sembrar la muerte entre los rojos

(De nuestro enviado especial señor Cid Leno).—Navalcarnero.—En la calma soleada de la Ciudad Universitaria donde la guerra ha trazado un paréntesis, cruzado por las balas perdidas que traen recuerdos de que el enemigo está enfrente, todo son comentarios.

Durante la labor sanitaria de enterramiento y evacuación de cadáveres, que ayer comunicaba, y que efectuaron 200 soldados de cada bando combatiente, las conversaciones entre unos y otros tuvieron carácter de confesión.

Nos lo decía hoy un legionario: Están completamente demoralizados. No puede usted darse idea. Se hallan convencidísimos de que la resistencia es inútil. Me confesaba un miliciano, mientras enterrábamos a un guardia de Asalto de los que atacaron el último día: Desde que los tanques comenzaron a presentarse a combate, más bien impidiendo la fuga que protegiendo los flancos comprendimos que hasta los carros de asalto tenían miedo. Podeis estar seguros—añadía el miliciano—que nos han hecho tantas bajas nuestros pro-

prios tanques como vuestras balas. Aquí no están conformes ni los extranjeros».

Como el legionario le objetase que por qué no se pasaban a nuestras filas, contestó que era firmar la sentencia de muerte para toda su familia. Eso, al menos, ha ocurrido con los que se han jugado la vida para trasladarse a vuestras tropas. Es preferible que le maten a uno...

Y otra vez un calderón prolongado en la sinfonía de la guerra. El bisbiseo de las balas, la explosión cercana de los cañonazos enemigos, hasta que nuestras baterías—casi siempre a los pocos momentos—localizan la artillería roja y la enmudecen. Toda la monotonía insípida de la lucha de trincheras, tan formidable como parada.

Este ha sido el balance de la jornada de hoy.

Por diversos puntos del sector de la primera división continúa la filtración lenta, pero continua, de milicianos. Esta mañana lo hicieron diez individuos con armamento y municiones.

El general Queipo de Llano se encuentra ligeramente indispuerto. Debido a ello, no pudo anoche pronunciar su acostumbrada charla.

Los Estados Unidos niegan material de guerra a Rusia

Washington, 18 (madrugada).—Comunican hoy en el Ministerio de Negocios Extranjeros que el Gobierno soviético intentó adquirir a los Estados Unidos cañones y piezas de repuesto para acorazados, así como los planos de construcción. Las firmas americanas se dirigieron al Ministerio de Negocios, contestándoles éste que debían abstenerse de negociar con entidades soviéticas.

Ultimando la apertura del control

Las Islas Canarias no serán vigiladas

Una nota del Ministerio de Comercio inglés

Los territorios españoles excluidos del plan de control

Londres, 18 (madrugada).—El Comité de No Intervención comunicó que las islas Canarias, Río de Oro, Muni y Fernando Pó, están excluidos del plan de vigilancia y control. Todos los demás territorios españoles, incluyendo Marruecos y Baleares, están afectados por el plan de vigilancia.

Los navíos soviéticos reciben orden de sujetarse al control

Moscú, 18 (madrugada).—La Agencia Tass informa que los navíos soviéticos que hacen escala en puertos españoles, recibieron orden de respetar las prescripciones del plan de vigilancia.

El vicealmirante inglés Blake conferencia con el embajador en España sobre el control

Londres, 18 (madrugada).—Informan de San Juan de Luz que el vicealmirante Blake, comandante de la escuadra británica del Mediterráneo, regresó a bordo del navío «Hood», que actualmente se encuentra anclado en La Rochelle, después de haber tendido largas entrevistas con el embajador inglés que actualmente se encuentra en Hendaya. El «Daily Telegraph» informa que en esa entrevista abordó las cuestiones diplomáticas y navales referentes a la entrada en vigor del plan de control y al bloqueo de Bilbao. El «Morning Post» escribe que se duda actualmente de que el bloqueo sea efectivo, visto que desde el 1.º al 13 del actual entraron en el puerto de Bilbao 26 navíos. Si ahora, a pesar del aviso del Gobierno inglés, un navío británico consiguiese romper el bloqueo, el Gobierno debería tal vez modificar su política.

Decretos franceses sobre la vigilancia de la frontera española

París, 18 (madrugada).—El periódico oficial publica hoy los decretos referentes a la entrada en vigor del plan de vigilancia de la frontera española.

APUNTES

Falange Española de las J. O. N. S. se unió ayer espontáneamente, a la ceremonia de colocar cruces sobre las tumbas de los Requetés, muertos en campaña. El delegado de F. E. ofrendó unos ramos de laurel, símbolo de eternidad.

Requetés del Tercio del Alcázar, que habéis ganado la paz del espíritu en esta guerra de odios: Ayer lograsteis vuestro mayor triunfo. Sobre la tierra don de descansais, un anhelo de mejorarse, un deseo de comunión ideológica ha flotado en el ambiente. Una pregunta muda de ¿por qué no seremos así siempre? nos hacíamos todos. Y una contestación rápida y una resolución firmísima ha sido el fruto de esta siembra de flores y cruces sobre las tumbas de los caídos.

Requetés, hermanos que os fuistéis para siempre: Vosotros, nuevos Cides de leyenda, habéis ganado desde el reino de la paz la mejor victoria de vuestra hoja de servicios. Por eso Falange Española os concedió ayer la laureada de su ofrenda y de su devoción.

Una carta del conde de Romanones a Delbos

París, 18 (madrugada).—El conde de Romanones dirigió una carta a Delbos, en la que declara que el pueblo español nunca se expresó a favor de un Gobierno social-comunista-anarquista. «Las dos terceras partes del territorio español—dice—están en las manos del General Franco. No hay, por tanto, ninguna razón para no querer reconocer al Gobierno de Burgos. Si la Francia oficial no se decide a modificar su actitud, puede estar cierta de que perderá por mucho tiempo, o tal vez para siempre, la simpatía de España».

Un decreto del Ministerio de Comercio inglés para el control naval

Londres, 18 (madrugada).—El Ministerio de Comercio promulgó un decreto para la reglamentación de la navegación, de acuerdo con el plan de control naval para España. Los navíos que no pretendan hacer escala en ningún puerto español serán invitados a mantenerse más allá de diez millas de las aguas españolas; dentro de este límite quedarán sujetos a las prescripciones del plan de vigilancia.

Gesta gloriosa de los defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza

La Aviación, la Artillería y furor marxistas se estrellaron contra aquellos héroes

El enemigo dejó sembrado el terreno de cadáveres

Córdoba.—Los defensores heroicos del santuario de Santa María de la Cabeza, han soportado estoicamente estos últimos días nuevas acometidas de los marxistas, que han querido, sin conseguirlo, humillarle. Los coletazos bárbaros de los marxistas, han servido tan sólo para que los defensores del santuario escriban nuevas páginas en la gesta gloriosa que están forjando en esta guerra de reconquista. Los ataques de estos días al santuario desde el aire y por tierra han sido soportados por aquellos defensores con heroísmo espartano y con fortaleza de leyenda, y las embestidas rojas se han clavado como dardos en la soberbia marxista, nuevamente abatida al pie del santuario, donde un grupo de españoles revive las tradiciones de la raza. Los marxistas han utilizado en esta nueva ofensiva con-

tra el santuario todos sus elementos de guerra, desde la aviación hasta el mortero, pasando por la artillería del grueso calibre. El derroche de material se estrelló contra la muralla de unos pechos valerosos; la nueva embestida de la fiera marxista no ha servido sino para aumentar el prestigio de la heroica hazaña de los defensores del santuario, hermanos gemelos de los defensores del Alcázar toledano. Hubo algún momento en que los hermanos marxistas, creyendo bien preparado el terreno, iniciaron la tentativa de asalto. Fué un momento de emoción. Los héroes del santuario redoblaron su valor, contuvieron el avance de la bestia roja, y sobre las escarpaduras que habían escalado, quedaron infinidad de cadáveres, y arriba, en el santuario, un nuevo pregón de victoria.